

SAN LÁZARO, CALLE Y TRAVESÍA



La calle San Lázaro es una pequeña arteria que juntamente con la travesía del mismo nombre, se halla ubicada junto a la vía del ferrocarril. Los accesos a ambas pueden realizarse por la calle Carmen Medrano y tanto las edificaciones de San Lázaro como las de su travesía fueron levantándose entre las décadas de 1950 y 1960 por arquitectos de sobra conocidos en la ciudad, como José María Carreras, Luis González, Jaime Carceller o Antonio Fernández

Ruiz-Navarro, sobre los mismos terrenos en los que se ubicaba el puente de San Lázaro, una ermita y un hospital de leprosos.

Por otra parte, enfrente del citado puente de San Lázaro hubo un ventorrillo o pequeña venta de hospedaje, lo que induce a pensar que unido a la ermita y al hospital, determinaban un camino real o de herradura, siendo probablemente paso del medieval Camino de Santiago hacia Navarrete y Nájera.

PUENTE DE SAN LÁZARO (DESAPARECIDO)

Puente del que ya se tienen noticias en 1366, de un solo arco, que se ubicaba junto a la tapia oriental de la Santa Casa de Beneficencia y que era paso obligado para poder salvar

el río de la Cava por la llamada Cava de San Miguel. Este puente, probablemente de madera en sus primeros momentos, fue hecho de piedra en 1622 y permaneció como tal hasta el siglo XIX, en que perdió definitivamente su importancia al construirse por un nuevo trazado la actual carretera de Burgos. El histórico puente desapareció en 1951. ↘

¿QUIÉN FUE?

El término **San Lázaro** se remonta en el plano urbanístico logroñés tanto a la existencia en esta parte de la ciudad de una recordada ermita y hospital de leprosos, colocada bajo la advocación de este santo y de la que no queda el menor vestigio, como a la del citado Puente de San Lázaro, igualmente, desaparecido.

¿SABÍA QUE...

- ... las llamadas casas, hospitales de San Lázaro o lazaretos solían ubicarse lejos del centro de las ciudades pero en sus direcciones de salida, por el pavor que tenía la población hacia las personas que eran tratadas entre sus paredes, enfermedades de lepra?
- ... existen noticias documentadas de la existencia del hospital de San Lázaro de Logroño en el año 1230?
- ... la calle San Lázaro debió gozar en otros tiempos de un esplendor hoy ya perdido, por la existencia en sus mismos terrenos de una ermita, hospital, puente y posada?
- ... esto indica la importancia que esta arteria de Logroño representaba para aquellos ciudadanos del recuerdo y forasteros, que con su lento pero decidido paso hacia Navarrete, salían de la ciudad por este lugar?
- ... además del hospital de San Lázaro, otros hospitales ya desaparecidos de la ciudad fueron Santa María de Rocamador—denominado popularmente por Roque Amador—, San Blas, San Gil o San Juan?